

Diario austral

REGIÓN DE LOS RÍOS

facebook El Diario Austral de Los Ríos

twitter com/austral_losrios

www.australdelosrios.cl

MIÉRCOLES 27 DE ABRIL DE 2011

NUMERO 10.286

AÑO XXIX

\$ 300

Presidente inauguró la nueva Costanera



FRANCO BASSO

2-3 DESDE VALDIVIA, PIÑERA PIDIÓ APOYO A AGENDA SOCIAL

EDUCACIÓN 5
Aún no realizan notificación en Daem de Valdivia

COMUNIDAD 7
Lago Ranco se querrela por el mega-apagón

SEGURIDAD 6
Pescador cumple tres años desaparecido



DEPORTE ESCOLAR 17
Natalia Sánchez destaca en el remo nacional

EXIJA HOY
*84° Aniversario CARABINEROS
*Cuenta Pública MUNI VALDIVIA

CULTURA 14
Bafuach inicia la gira más larga de su historia



COMUNIDAD 23
Pensionados ya tienen nuevos centros de pago



DEPORTES 24
Gran triunfo de la UC sobre Gremio en Brasil

Ayer quedó instalado el Péndulo de Foucault

Piñera enfatizó agenda social en inauguración de la costanera

Nicolás Gutiérrez Obreque
rgutierrez@australvaldivia.cl

Una visita estrictamente ceñida al programa, con estadas en el aeropuerto y el Centro de Estudios Científicos, Cecs, cumplió ayer el Presidente de la República Sebastián Piñera en Valdivia, el más corto de sus pasos por la región durante este año.

El mandatario inauguró oficialmente la Costanera de la Ciencia, iniciativa impulsada por el Cecs cuyo eje central es el faro de cristal que contiene el Péndulo de Foucault -instrumento que demuestra la rotación de la Tierra- que hasta la noche del lunes permaneció en el hall del recinto de avenida Costanera y que fue trasladado en víspera del corte de cinta.

El discurso de Piñera ante el centenar de autoridades e investigadores presentes en el estacionamiento del Cecs no sólo tuvo espacio para elogiar el proyecto y la labor de dicho centro. Al saludar a las autoridades presentes, hizo especial énfasis al mencionar a los diputados De Urresti, Delmastro y Von Mühlenbrock y al senador Eduardo Frei, a quienes pidió apoyar las iniciativas legislativas enmarcadas en la denominada agenda social del Gobierno, motivación esencial del despliegue en terreno programado por el Presidente y sus ministros durante esta semana.

“Los saludo con mucho cariño, porque vamos a necesitar sus votos para aprobar nuestra agenda social, que es una agenda muy importante para Chi-

Los saludo (a los parlamentarios) con mucho cariño, porque vamos a necesitar sus votos para aprobar nuestra agenda social”.

SEBASTIÁN PIÑERA
PRESIDENTE DE LA REPÚBLICA

Aparte de la obra, este es un ejemplo de la asociación para mostrar que se pueden lograr cosas que son un sueño, en un tiempo récord”.

CLAUDIO BUNSTER
DIRECTOR DEL CECS

le”, señaló al iniciar su alocución de poco más de diez minutos.

Al entrar en materia, dijo que “esta es una Costanera de la Ciencia que esperamos que no sólo sea una costanera para Valdivia, sino que sea una costanera que llegue con la ciencia a todos los hogares chilenos. Por eso quiero invitarlos a que a través de la carretera digital llegue a todos los cu-



El ruido de los manifestantes obligó a cambiar de planes. El corte de cinta se hizo al interior del Cecs y no en la costanera.



Piñera, tras recibir una carta de la Coordinadora de Derechos Humanos.

Caballo del Presidente causó accidente

La semana pasada, en Futrono, un caballo de propiedad del Presidente Piñera salió de uno de sus predios y embistió a un taxi en que viajaban cuatro personas, de las cuales una resultó con lesiones leves. La fiscalía de Los Lagos confirmó ayer que investiga el tema, que podría acarrear responsabilidades de parte de los encargados del predio. La dueña del vehículo estaría en negociaciones con la administración del predio, para que se le reponga el vehículo dañado. Piñera ayer no respondió preguntas sobre el tema, que aflora justo tras los cuestionamientos generados tras el accidente que le costó la vida al diputado Juan Luis Lobos, quien chocó contra un caballo suelto en la vía.

riosos que permanentemente tratan de escudriñar qué nos oculta el horizonte”. También hizo mención a la necesidad de fomentar la inversión en investigación científica.

En paralelo, unos 500 manifestantes se hacían oír desde la Feria Fluvial, gritando consignas contra el proyecto Hidroaysén. El celoso operativo montado por la seguridad presidencial los mantuvo siempre lejos del acto (ver nota aparte en página 4), aunque el mismo cerco provocó contratiempos: pese a estar invitado, se le negó la entrada al perímetro del Cecs al rector de la Universidad Austral, Víctor Cubillos.

UN AÑO FRENÉTICO

“Esto no es algo que salió, fue saliendo, más bien”, dijo Claudio Bunster al describir el proceso de la obra

que se inauguró ayer.

El Cecs manejaba hace algunos años la idea de construir una plaza en la costanera, idea que tomó fuerza tras los severos daños causados por el terremoto en esa zona. Tras una evaluación efectuada a mediados del año pasado, el Ministerio de Obras Públicas determinó que se necesitarían al menos \$670 millones para reparar el tramo dañado.

Mientras tanto, el Cecs se encargó de conseguir los recursos para demoler la Sala Ainilebu y se comprometió a hacer lo propio para poder construir la estructura que albergará al Péndulo de Focault y fabricar en piedra, el mapa de los glaciares de Chile que hoy luce a un costado.

"El gran mérito de esto es que hubo mucha gente involucrada en sacar adelante el proyecto. Aparte de la obra, es un ejemplo la asociación para mostrar que se pueden lograr cosas que son un sueño en un tiempo récord", indicó Bunster tras la partida de Piñera, quien finalmente no viajó a Osorno como estaba presupuestado, según versiones oficiales a causa del mal tiempo.

Fernando Basilio, arquitecto residente del Cecs y responsable de la Costanera de la Ciencia, dijo que el éxito de la iniciativa se dio a raíz de la perseverancia de quienes trabajaron. "A mí el alcalde Berger me definió como un alcalde *catete* (...) En el

fotonoticia



FBASSO/ M. AQUEVEQUE



> Tres cortes de cinta en un mismo lugar

El primer acto ocurrió en febrero: la ministra vocera de Gobierno Ena Von Baer inauguró las reparaciones de la costanera junto al subsecretario del MOP. Y el 16 de abril, el comandante en jefe de la Armada, almirante Edmundo González viajó especialmente a encender el faro instalado sobre la torre del péndulo. Ayer se completó la saga de cortes de cinta, con la instalación que faltaba.

> Péndulo

Fue construido por el físico Miguel Cabrerizo y mide 13 metros de altura. La torre supera los 15 metros.

> Lapsus

El Presidente confundió la sigla Cecs con su antiguo nombre: Centro de Estudios Científicos de Santiago.

> Suspensión

Tras el acto, Piñera no viajó a Osorno, donde mapuches se tomaron sede de Conadi.

Cecs nos proponemos metas estrechas en plazos, pero esa es la magia de lo que hemos hecho en Valdivia", apuntó.

Con el dinero desembolsado por el MOP, más los poco más de \$300 millones aportados por el Cecs y otro monto del municipio, el costo total de esta iniciativa junto al río Valdivia supera los mil millones.

Por otra parte, el hall del Cecs no quedará vacío. Escuetamente, Basilio reveló que La Meridiana, instrumento que registra el movimiento del sol, reemplazará al Péndulo de Focault.

Feliz día mamá

El Austral de Valdivia te regala el mejor abrazo del mundo para la mejor mamá del mundo.

¡Gana un espectacular Scaldasonno para ella!



Con el exclusivo Sistema Electro Block
Conmutador con 2 temperaturas
Tejido 100% polyester estampado
Volt. 230 - 240 cm
Hz 50
Wattios: 55 - 60
Dimensiones: 80 cm x 150 cm

Diarioaustral
REGIÓN DE LOS RÍOS



*Llena el cupón con tus datos, depositalo en el buzón de tu diario y ya estarás participando.

Feliz día mamá

Nombre:

Rut: Dirección:

Telefono: Mail:

*Sólo participan los cupones que contengan todos los datos.

Diarioaustral
REGIÓN DE LOS RÍOS